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ENTREVISTA. HERNÁN LARRAÍN MATTE, expresidente de Evópoli, 
quien lanzó ayer, en Viña del Mar, su libro “La derecha liberal sí existe”: 

“Kast y Kaiser apoyarían a Evelyn 
Matthei en segunda vuelta, pero no 
los veo en pacto de gobierno” 
Sebastián Mejías O. 
sebastian.mejiasQmercuriovalpo.cl 

n tiempos de extremos 
políticos y hablando des- 
de un desde un rincón 

poco concurrido pero no por 
eso menos relevante, el expre- 
sidente de Evópoli, Hernán La- 
rraín Matte, reaparece para de- 
cir consu nuevo libro que “La 
derecha liberal síexiste”. 

- ¿Cuálesla tesis predominante 
del libro? 

- Enellibro me hago cargo del 
presente del liberalismo. Deun 
mundo que hoy está muy desa- 
fado y enfrentado, en un con- 
texto donde lo quela lleva son 
más bien proyectos populistas, 
decaudillos mesiánicos, radica- 
les, tanto en la izquierda como 
enla derecha, en distintas par- 
tes delmundo. En Chile hemos 
tenido un auge de una izquier- 
da mucho más radical, pero 
también observo el fenómeno 
dela emergencia de las dere- 
chas radicales en distintas par- 
tes del mundo, también en 
nuestro país. Y en ese marco, 
un proyecto como el de Evópo- 
li, que busca la reforma, los 
acuerdos en base a la eviden- 
cia, en base alarazón, en base 
alasinstituciones, que constru- 
ye política desdeel diálogo, hoy 
estáamenazado por proyectos 
polarizantes, confrontaciona- 
les, donde prima la amenaza o 
lalógica delosbuenosy los ma- 

  

los, de amigos y enemigos. 

+ ¿Qué ha hecho la derecha libe- 

-¿Nosiente que en Chile Vamos 
predominan hoy los sectores 
más duros de la derecha, rele- 
  ral para no ser por gandoa aun 

esos proyectos? plano? 
-Mi impresión esque hemos to- — - Es queen Chile Vamos convi- 
mado las medidas queconside-— ven distintas tradiciones y co- 
ramos correctas. En el Congre- 
so hemos avanzado en varias 
reformas en materia de seguri- 
dad, buscando colaborar, bus- 
cando perfeccionar. En materia 
social tuvimos una responsabi- 
lidad muy importante de sacar 
adelante la reforma previsio- 
al. Enla última elección muni- 
cipal tuvimos un buen resulta- 
do como Chile Vamos y como 
Evópoli. Ahora mismo tene- 
mos una candidata súper po- 
tente, que es Evelyn Matthei. 

-¿Quéexpectativas tiene parael 
futuro de la derecha liberal en 

Chile? 
-Creo que tenemos hoy día un 
lugar, un espacio, un proyecto 
paraseguir peleando pornues- 
tras convicciones, en un esce- 
nario muy distinto al de años 
atrás, donde solamente tene- 
mos que enfrentar a una iz- 
quierda, que está cada vezmás 
radical, sino tambiénalaextre- 
maderecha. Y ahíla diferencia- 
ciónes muy importante para lo 
que se juegue esteaño en tér- 
minos electorales. Chile Vamos 
y Evópoli tienen mucho futuro 
si defienden con carácter sus 
convicciones y evitan asimilar- 
sealos proyectos radicales. 

rrientes, y esa es su fortaleza. 
Estoes un proyecto plural, don- 
dehaymundos conservadores, 
donde hay mundos socialcris- 
tíanos, liberales, hay un espec- 
tro muy amplio, y esa conver- 
gencia tiene una gran potencia 
de poder darle gobernabilidad 
aunasociedad libre. A diferen- 
cia, por ejemplo, del partido de 
José Antonio Kast, que es un 
proyecto monocromático, don- 
de ellos entienden que existe 
una forma correcta de vivir la 
vida, y es como ellos la viven, 
distinta al pluralismo cultural 
queabraza Chile Vamos. Y esas 
tensiones se verán en elección 
presidencial, pero también en 
la parlamentaria, donde habrá 
dosformas deentenderlos pro- 
yectos delas derechas, y yo es- 
pero, obviamente, que nos va- 
ya bien y que superemos estas 
tensiones, ganando el voto de 
los ciudadanos. 

HAY DOS DERECHAS 
- En esas tensiones, ¿por qué 

Evópolihaperdidotantafuerza? 
-Enellibro hago una definición 
bastante autocrítica de nuestro. 

proceso. Evópoli nació en un 
periodo derenovación, acumu- 
laba gran entusiasmo, sumaba 

nuevas generaciones, era lo 
nuevo, lo que oxigenaba la po- 
lítica, crecimos parlamentaria- 
mente y vivimos un estallido, 
donde asumimos responsabili- 
dades de primeralínea enelgo- 
bierno de Piñera II. Si hemos te- 

nido dificultades es porque he- 
mos sido un partido que asu- 
mióresponsabilidades muy im- 
portantes en una etapa muy 
temprana de su desarrollo, y 
eso complica poder tener más 
cuadros. Y aunque no seamos 
el partido más grande, segui- 
mossiendo un partido cohesio- 
nado e influyente, y mantener 
esoeslagrantarea. 

- Mientras ustedes pactan la re- 
forma de pensiones con el go- 
bierno, laultraderecha lesrecla- 
mapor llegar aacuerdos, ¿Cómo 
sevivenesas disputas? 
- Mira, tenemos un proyecto 
que tiene convicciones y una 
madurez política muy impor- 
tante. Nos ha tocado gobernar, 
y eso nos da un sentido de res- 
ponsabilidad. Nosotros quere- 
mos quel país avance, no que 
se quede estancado. Queremos 
sacar adelante la agenda dese- 
guridad del gobierno, que hasi- 
do algo muy valioso, que ha 
contado con la colaboración y 
las convicciones de Chile Va- 
mos. Lo propio con la reforma 
previsional, que es una buena 
reforma para Chile, es una re- 
forma que defiende y profundi- 
za, como dijo José Piñera, elsis- 

“Nuevo Sol de Quillón” celebra el 
inicio de construcción tras 30 años 
VIVIENDA. Más de 185 familias recibieron la confirmación 
oficial del inicio de sus viviendas industrializadas. 

na histórica y emotiva 
u ¡jornada se vivió la tarde 

de este jueves en Qui- 
llón, cuando los integrantes 
del Comité de Vivienda “Nue* 
vo Sol de Quillón” recibieron 
la confirmación oficial del ini- 
cio dela construcción de sus 
anheladas viviendas, tras casi 
treinta años de espera.La noti- 

    

cia fue anunciada frente al edi- 
ficio municipal, donde secon- 
gregaronlas familias beneficia- 

_das para celebrar este logro 
“que representa el cierre de un 
largo proceso marcado por la 
perseverancia, el trabajo co- 
munitario y la esperanza. La 
iniciativa contemplalaedifica- 
ción de más de 185 viviendas 

del tipo industrializadas, cu- 
yas obras comenzarán en el 
mes de agosto enel área norte 
urbana de la comuna.Este pro- 
yecto habitacional, impulsado 
enelmarco delas políticas pú- 
blicas orientadas a disminuir 
el déficit habitacional en el pa- 
ís, se suma a otros desarrollos 
similares que buscan entregar 

soluciones concretas y dignas 
alas familias que más lo nece- 
sitan.Para los vecinos y veci- 
nas del comité, la confirma- 
ción del inicio de las obras re- 
presenta mucho más que la 
construcción de casas: es la 
materialización de un sueño 

postergado durante décadas y 
el fruto de años de gestión, or- 
ganización y trabajo conjun- 
to.Desde el municipio destaca- 
ron laimportancia del proyec- 
10, tanto por su magnitud co- 

    

LARRAÍN DEFIENDE APOYO A CIERTAS REFORMAS DE ESTE GOBIERNO. 

tema de capitalización indivi- 
dual, le metemás competencias 
ala AFP, aumenta el ahorroa los 
trabajadores, y le pone una in- 
yección al mercado capitalista. 
“Todo esos valioso parael país. 

- Por validar eso se les dijo co- 

bardes. 
- Hay algunos que no dan la ca- 
ray que nos dicen que fuimos 
irresponsables de sacar estare- 
forma, porque ayudaron a la 
popularidad de Jeannette Jara. 
Enesa lógica en que vive la ex- 
trema derecha no hay que po- 
ner votos nuncaa ningún pro- 
yecto quesea bueno paraelpa- 
ís, porque un ministro del go- 
bierno podría verse beneficia- 
do. Si Carolina Toháse hubiera 
visto beneficiada por la agenda 
deseguridad, ¿hubiese sido un 
error apoyar esa agenda? Bue- 
no, yo creo queahíserevelanla 
dos derechas, y la que tiene va- 
lor esla quees responsable, la 
que trabaja para que el país 
avance, para que mejoren la 

pensiones. 

-Sigana Matthei, ¿será comple- 
jo un pacto de coalición de go- 
biernocon Kast y Kaiser? 

-Yo trabajo todos los días para 
que Evelyn Matthei pasesegun- 
da vuelta. Y en ese escenario, lo 

que intuyo que vaa ocurrir es 
que José Antonio Kast y Jo- 
hannes Kaiser apoyarían a 
Evelyn Mattheien unasegunda 
vuelta, pero no los veo siendo 
parte de un pacto de goberna- 
bilidad. Ellos se declararon de 

oposición a Sebastián Piñera en 

el momento más frágil para la 
democracia en los últimos 

treinta años, y no veo por qué 
ahora tendrían interés de parti 
cipar de un gobierno de Chile 

Vamos. Mi impresión es que 
ellos van a buscar más bien ha- 

cer acuerdos parlamentarios 
vinculados a contenidos, pero 
la gobernabilidad va a ser ex- 
traordinariamente difícil. Ese 

esel escenario que veo de ma- 
yor probabilidad. os 

  

DESDE EL MUNICIPIO DESTACARON LA IMPORTANCIA DEL PROYECTO. 

mo por el impacto social que 
tendrá para decenas de fami- 
lías de Quillón, que pronto po- 

dráncomenzar una nueva eta- 
paensus vidas con una vivien- 
da definitiva.. 68 
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